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3 月 24 日 

（火） 

1 本 村 繁 1-3  

2 玉 城 義 彦 4-7  

3 神 谷 良 仁 8-9  

4 神 谷 信 夫 10-11  

5 平 良 真 也 12-13  

 

 

3 月 25 日 

（水） 

6 神谷たか子 14  

7 砂 川 泰 秀 15-17  

8 金 城 隆 雄 18-22  

9 神 谷 秀 明 23-24  

10 石 原 朝 子 25  

 

3 月 26 日 

（木） 

11 米 増 雄 二 26  

12 宮 城 勝 也 27-29  

13 神 谷 清 一 30-31  

14 新 垣 正 春 32-33  
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質問順 1 
氏

名 
本 村  繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1.子供の口腔

破壊対策に

ついて 

県内の口腔破壊の状況は、全国より高く、歯科検

診にて受診勧告されても７割の生徒が歯科受診し

ていない現状で、保護者の経済的、時間的余裕が

ない。県内の現況で中学生の口腔破壊で虫歯が１

０本以上との報道。歯科予防には歯科保健活動に

よる健康教育とフッ化物洗口により改善が期待す

る。次の項目にて伺う。 

 

(1) 子どもは未来の宝であり、記述した歯科保健活

動、フッ化物洗口が最善と思料する。見解を伺

う。 

 

(2) 小中学校児童生徒の虫歯調査状況はどうか伺

う。 

 

(3) 歯科保健活動強化、フッ化物洗口実施する計画

あるか伺う。 

 

(4) 表題に記載があるように、中学生の虫歯が１０

本以上であったが、歯科保健活動及びフッ化物

洗口の実施で、改善されたことが報道されてい

る。是非これらの実施を切望する。見解を伺う。 

 

(5) 歯科口腔疾患の予防、歯周病検診の実施と早期

発見・早期治療と本年度の施政方針にも記載さ

れている。見解を伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2.東風平三叉

路周辺整備

について 

国道 507 号拡張等の事業が実施され、早１０年余

り経過しています。特に東風平三叉路周辺は、雑

草等で見苦しい。本町を訪問するお客が気持ち良

く通行可能な環境を整備する事が重要と思料す

る。以上の事を参考し次の項目にて伺う。 

 

(1) 国道の為、国と調整が優先と思料。その進捗状

況を伺う。 

 

(2) 当初の事業計画より月日が経過している。なぜ

か伺う。 

 

(3) 八重瀬町は沖縄県で南部の中心であり、道路網

を良くし、県全体の観光業に寄与する事が重要

と思う。見解を伺う。 

 

(4) 東風平三叉路周辺を整備で、八重瀬町のさらな

る発展と思料。見解を伺う。 

 

(5) 東風平三叉路と町道接続計画はそうなってい

るか伺う。 

 

(6) 八重瀬町、道の駅近くの具志頭交差点までの拡

張工事終了は何時か伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3.民生委員の

年齢制限に

ついて 

民生委員不足は年齢制限による可能性が多大と思

料する。現在は年齢が７５歳で民生委員の資格を

失う。しかし、他府県では、民生委員の最高齢者

は９７歳、８０歳以上は４００人との情報がある。

年齢が増加すると、他人との交流が深まり民生委

員の任務がスムーズになる可能性がある。よって、

現在の年齢制限は疑問である。年齢制限緩和方向

の検討を念頭に、次の項目にて伺う。 

 

(1) 年齢制限は市町村自治体で可能か伺う。 

 

(2) 民生委員任命は国か、県か、伺う。 

 

(3) 年齢制限条例は各自治体制定が可能か、伺う。 

 

(4) 沖縄県社会福祉協議会は特殊法人か伺う。 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 後期高齢者

の保健事業

と介護予防

の一体的な

実施につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年度の後期高齢者広域連合の市町村への委 

託事業として、「後期高齢者の保健事業と介護予防

の一体的な実施」があるが、以下の３点について

伺う。 

 

(1) 事業の目的・概要について伺う。 

 

(2) 八重瀬町は、令和２年度は応募していないが、

その理由を伺う。 

 

(3) 令和３年度の応募に向けて取り組むのかを伺

う。 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2.介護予防事

業について 

本年度４月からスタートした新たな介護予防事業

について現時点の実績、問題、課題、及び令和２

年度の計画について伺う。 

 

(1) 介護予防事業自体の評価、参加者の運動機能評

価について伺う。 

 

(2) 開催目標及び頻度の目標が達成されている

字・自治会、達成ができていない字・自治会、

未実施の字・自治会について、それぞれの問

題・課題について伺う。 

 

(3) 健康状態、リスク管理を含め、介護予防運動等

の集会を自立的に行えるようになった字・自治

会はどの程度育成されたのか伺う。 

 

(4) 問題・課題を踏まえ、令和２年度はどのように

取り組むのか、その計画を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

6 

 

 

質問順 2 
氏

名 
玉城  義彦 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 土地利用につ

いて 

 

 

八重瀬町の土地利用、旧東風平地区については、 

「那覇広域都市計画区域」となっており、様々な

制約がある。その中で、特に「市街化区域」や「集

落地域」に近接している「農用地」においては、「子

や孫が家を造るので、宅地に変更してほしい」と

の要望を地権者からよく聞く。数世代にわたって

町内に在住している者の子や孫が、家屋を求める

際、「市街化調整区域」「農業振興区域」「農用地」

の指定を受けている土地内に土地は有している

が、住宅建設に当たり、土地利用の変更申請行っ

ても受理されないこと、また宅地利用が可能な伊

覇・屋宜原等の「市街化区域」は、土地評価額上

昇に伴い、土地・家屋購入額が高騰し、断念して

いるという話をよく聞く。 

 

(1) 数世代にわたって町内に在住している者の子

や孫が、土地や家屋を求めたが断念した例な

ど、町はどの程度把握しているのか伺う。 

 

(2) 町内に在住している者の子や孫に限らず、若者

の定住は、町にとっても有益だと考えるが、そ

のためにも、現状の宅地に関わる課題の解決

は、重要だと考えるが、その施策について伺う。 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 謝花昇関連資

料について 

 

 

 

 

 

 

 

5. 「八重瀬町文

化財活用補助

金」について 

(1)今回、町外の識者から、謝花昇に関する資料の

寄贈があったと聞いているが、概要を伺う。 

 

(2)顕彰事業を進めていく上でも、今後の資料整理

作業が重要だと考えるが、計画されているかを

伺う。 

 

 

 

八重瀬町は、民俗芸能等の活動が盛んな地域であ

り、地域の活性化や魅力な観光の資源としても、

その保存・継承活動は大切であると認識している。

令和元年度第９回定例会でも取り上げた「八重瀬

町文化財活用補助金」について、町の保存・継承

への支援として、令和２年度に予算化されるのか

を伺う。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 3 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 道路整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)志多伯 27 番地前の道路は亀裂と補修を繰り返

しているが、現在は沈下により道路が傾斜した

ままです。本格的な整備ができないかお伺いし

ます。 

 

(2)志多伯 52 番地住宅裏のブロック塀は、大雨時

の雨水と土砂で過去に倒壊しています。最近で

は、その基礎部分に亀裂が生じ住宅への被害も

心配されます。それについての対策ができない

かお伺いします。 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 企業誘致につ

いて 

(1)地域雇用を増やせる企業立地は、周辺事業の発

展などによる地域活性化と自主財源アップに貢

献します。企業誘致の取り組みや実績について

お伺いします。 

 

(2)八重瀬町創業支援事業について、その内容と予

算面はどうなっているのかお伺いします。 

 

(3)東風平北部地域の市街化区域編入と、市街化調

整区域における地区計画導入に係る基準緩和の

実現性はあるのかをお伺いします。また、都市

計画区域と区域外の 2 制度がある本町の動向に

ついてお伺いします。 

 

(4)市街化区域の用途について、県との調整や見直

しは可能でしょうか。可能性があるなら、準住

居地域や近隣商業施設の拡大についての考えを

お伺いします。 

 

(5)町内で起業したくても事務所に適する空き店舗

が無いという声を聞きます。「屋宜原町有地有効

活用事業」で建築される施設に、事業者用の貸

事務所やシェアオフィスを配置できないかお伺

いします。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 会計年度任用

職員制度の課

題について 

 

 

2017 年 5 月地方自治法と地方公務員法の一部改

正され、これまで様々だった自治体で働く非正規

雇用職員の「任用根拠」が一律化され「処遇改善」

される事になりました。しかし、これまでとどこ

が変わるのか、期待していいのか当事者さえも不

満や不安を抱えています。 

 

(1) 会計年度任用職員の採用方法は、競争試験によ

らず、選考による面接や書類選考により採用に

するのか。仕事が継続しているにもかかわらず

雇用が 1 年限り、というのは不合理な制度で

はないか伺う。 

 

(2) 会計年度任用職員の給料は、常勤職員の初任給

決定基準や昇給の制度を考慮する必要がある

と思うが伺う。 

 

(3) フルタイムの勤務なら期末手当に退職手当な

ど諸手当等の支給が適用されるがパートタイ

ムの勤務だと期末手当のみの支給だと待遇の

差がでないか伺う。 

 

(4) 一部の自治体では、新たな財政負担が増えたり

非正規職員の人事管理が複雑になる理由で民

間委託すると聞きますがその考えはあるのか

伺う。 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. ごみ処理施設

建設に地元の

理解と協力は

得られたか 

令和 2 年から事業内容の協議が始まり新炉基本計

画や概略設計すると同時に地域振興策の検討・合

意も行われる予定と聞いています。この間の住民

説明会等からはまだまだ地域住民の理解と協力が

得られず、賛否が分かれている状況が続いている

ようです。この事業は広域自治体の持ち回りのゴ

ミ処理施設の受け入れである事を真剣に議論して

地域住民の要請にも耳を傾ける事が大切だと思い

ます。 

 

(1) 南部広域行政組合から出された「ゴミ処理施設

建設候補地公募要項」には建設場所については

「ゴミ最終処分場の南城市には類似施設の併

設を避けるためにゴミ処理施設を除外区域と

します」とあり両施設を同一地域には造らない

と言っている。しかし八重瀬町では２施設が併

用して建設されるのはなぜか伺う。 

 

(2) 現在営業中の具志頭畜産との移転保証費やそ

の敷地の買収費用がどれくらいかかるのかそ

の財政処置をどのように考えているのか伺う。 

 

(3) 建設予定地は平坦な土地であるが海岸低地で

あり津波浸水想定区域にあり被害が懸念され

るがその対策は十分できるのか伺う。 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 害鳥被害につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 施政方針につ

いて 

糸満市を中心に沖縄本島中南部地域で害鳥シロガ

シラによるレタスなどへの被害が広がっている。

台風も天敵も少なくレタス畑を荒らす害鳥に悲鳴

を上げている。 

 

(1) 町内のレタス農家から苦情があるが対策につ

いて伺う。 

 

(2) 防鳥ネットを国・県・町で補助金を活用して設

置できないか伺う。 

 

 

(1) 八重瀬町観光振興基本計画に基づいて地域資

源の観光利活用等による自然、文化、芸能等を

活用した体験メニューを開発するとあるが具

体的な開発メニューとは何か伺う。 

 

(2) 八重瀬町観光拠点施設をはじめとする関連施

設においては、「ポテンシャルを活かし既存並

びに、新規イベント等の開催により、経済活性

化や観光収入の向上に努めてまいります。とあ

りますが、新規イベントは年どの位見込んでい

ますか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 旧具志頭中学

校体育館につ

いて 

 

 

 

4. 南の駅につい

て 

(1)臨時会で提案がありました事について、調査を

行い利用を考えて行くという事ですが、その結

果を伺う。 

 

 

 

(1) 観光客が寄り道にしてくれるよう、近隣直路沿

いに案内看板を設置すると言う計画について

現状を伺う。 

 

(2) 地域観光宿泊施設、ぷらっと八重瀬は、今年度

より指定管理者が運営管理を行うということ

ですが今後の計画を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 行政サービス

について 

 

 

 

 

2. 教育行政につ

いて 

 

 

3. 子育て支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

4. 西部プラザ公

園について 

 

 

 

 

 

 

(1) 他の市町村では、行政サービスの一環として、

ＬＩＮＥを利用して様々な情報を提供してい

ますが本町でも実施の検討をしていますかお

伺い致します。 

 

 

(1) 本年度４月に設置する幼児教育センターとは

どういう取り組みでしょうかお伺い致します。 

 

 

(1) 児童虐待防止対策について 

本町で家庭内虐待を受けている調査をしたこ

とがありますか。 

 

(2) 要保護児童対策地域協議会との連携はどのよ

うになされているかお伺い致します。 

 

 

(1) 現在西部プラザ公園の進捗状況についてお伺

い致します。 

 

(2) パークゴルフ場が一部完成していますが、その

完成している一部だけでも利用出来ないかお

伺い致します。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナウ

イルス感染の

予防対策につ

いて 

 

(1) 新型コロナウイルス感染予防策として高齢者

が既存の感染症にかからないようワクチン接

種を受けることが推奨されていますが、本町の

肺炎球菌ワクチン接種の状況はどのようにな

っているか伺います。 

 

 

(2) 接種率の向上のための対策はどのように行う

のか伺います。 

 

 

(3) 介護施設・事業所で感染拡大を防止するための

指針が厚労省から出ていますが町内の介護施

設・事業所での感染対策の実施状況を伺いま

す。 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 施政方針につ

いて 

施政方針の「福祉の充実」の項目のなかで「第２

次八重瀬町地域福祉計画」、「八重瀬高齢者福祉計

画」、「第３期八重瀬町障がい者計画及び第５期障

がい福祉計画・第１期障がい児福祉計画」につい

て伺います。 

 

(1) 高齢者福祉計画の慰労金支給は、対象者の対象

要件が厳しく該当者がいない状況が続いてお

り要件の見直しをするとあるが見直しをした

のか伺います。 

 

 

(2) 敬老激励金は別の形で各地域のニーズに合わ

せて色々展開していくことを検討すると答弁

があるがどの様な結果になったのか伺います。 

 

 

(3) 児童発達支援センターは令和２年の設置を目

指すとあるがどの様な状況か伺います。 

 

 

(4) 保育所等訪問支援の体制の構築は令和２年度

を目指すとあるが、どの様な状況か伺います。 

 

 

(5) 生活困窮者への支援はどのような事を考えて

いるのか伺います。 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 幼児教育・保

育の無償化に

ついて 

 

幼児教育・保育の無償化が始まって約５か月がた

とうとしていますが、昨年１１月１１日から１２

月２０日まで利用者１万８９２２人、事業者８５

０２施設、合計２万７４２４人（全国）を対象に

公明党議員２９８２人が調査を行いました。本町

でも認可保育所１２施設、企業主導型保育１施

設、小規模保育１施設、認可外保育１施設、計１

５施設、利用者２３名、合計３８人を調査しまし

た。その結果、利用者からは保育の質の向上、０

～２歳児の無償化の対象拡大、待機児童対策など

受け皿整備の２つの課題が分かりました。そこで

下記の件を伺います。 

 

(1) 保育の質の確保についてどのような対策を考

えているのか。 

 

(2) 受け皿整備についてはどのような対策を考え

ているのか。 

 

(3) 幼保無償化で増えた事務負担の軽減の対策は

考えているのか。 

 

(4) 事業者は保育の質の向上には処遇改善とスキ

ルアップが必要と考えているがその対策はあ

るのか。 

 

(5) 受け皿整備の取り組みの１つとして企業主導

型保育所の誘致があるが取り組む考えはある

か伺います。 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金城  隆雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

1. 未買収用地の

買収と移転登

記の実施のた

めの予算措置

について 

 

本定例会では、これまで議会定例会で取り上げ、

回答を得たもので、令和２年度に向けた取り組み

等について、また、令和２年度の施政方針に関連

しての質問、さらに、具志頭環境改善センターの

貸し出し、コロナウイルス関連について質問をい

たします。 

 

(1) 令和元年第４回議会定例会で一般質問した「未

買収用地の買収と移転登記の実施」について

は、多額の予算が必要なので、「未買収道路基

金」を創設し、それを活用して年次計画的に解

決を図っていくと答弁している。そこで、令和

２年度以降に向けての取り組みに対し、それに

関する基金条例の制定や予算計上等はどうな

っているか伺います。 

 

(2) 土地改良地区内の道路の名義変更や移転登記

がされてなく、一部地権者の誤解を招いて、ト

ンブロックによる違法な道路封鎖が続けられ

ているが、いつ、その問題を解決し、道路封鎖

を解いていくのか、本人との十分な話し合いは

なされたのか、もし、本人が納得しない場合は、

いつまでもトンブロックによる封鎖を許して

いく考えなのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金城  隆雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 世名城の悪臭

問題対策につ

いて 

 

 

 

3. 令和２年度施

政方針につい

て 

(1) この悪臭問題については、平成３０年度に取り

上げましたら、担当課の努力により平成３０年

度、令和元年度と二度の悪臭調査を実施してい

ただきました。その結果と令和２年度以降の悪

臭測定の継続について伺います。 

 

(1) Ｐ１２に謝花昇関連資料の調査・研究に力を注

いでいくとありますが、謝花昇の研究に熱心

で、近代史に詳しい比屋根照夫琉球大学名誉教

授から、蔵書・資料の寄贈があると聞いていま

すが、その取扱いはどうなっているのか伺いま

す。蔵書や資料の内容によっては、謝花昇資料

館完成後にも貴重な関連資料として展示も可

能と思います。その寄贈される蔵書・資料の数

量はどれくらいか、また受け入れ後の蔵書・資

料等の内容チェックや分類等はどのようにし

て行うのか伺います。 

 

(2) Ｐ１２の八重瀬町史編纂事業について伺いま

す。「移民・出稼ぎ編」「言語編」はまとめの段

階に入っており、調査対象者が高齢化している

現在、迅速に取り組む必要があります。施政方

針には、引き続き現地での聞き取り調査を重点

的に行っていくとあります。特に、「移民・出

稼ぎ編」においては、移民先のハワイ、南米等々

へ赴いての調査、「出稼ぎ編」については、関

東、関西等での現地調査になろうかと思います

が、その計画と予算措置について、どうなって

いるのか伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
金城  隆雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

(3) Ｐ15 の具志頭運動公園を、観光スポーツエリ

アに位置付け、パークゴルフ場、サッカー場各

種イベントに対応した多目的広場として改修

していくと施政方針にはありますが、新聞では

琉球ＦＣの練習会場としての整備だと報道さ

れています。その実態はどうか。また、町少年

サッカークラブが芝生のコートを使わせて欲

しいとの要請があり、以前使わせてもらってい

た町陸上競技場から締め出しを食らっている

という苦情も相次いでいます。公共施設の本来

の目的は、町民の健康づくり、体力づくり、生

きがいづくりや相互の交流等に活用されるべ

きであり、このような町民のニーズにどう対応

していくのか伺います。この東風平地区の小学

生のサッカーチームが芝生のコートで定期的

に練習できるよう、スケジュールを組むことは

可能かどうか伺います。 
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質問順 8 
氏

名 
金城  隆雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 具志頭改善セ

ンターの活用

について 

 

 

(1) 以前、町長は、具志頭改善センターを南部振興

会や南部地区各種団体等に事務所として貸し

出すとの話をしていました。しかし、その後、

経過報告はありません。どうなっているか伺い

ます。この具志頭改善センターの施設を広域的

な事務所として貸し出すと、具志頭地域の学習

の拠点が不十分になるのと同時に、農村環境改

善センターという施設の目的が著しく損なわ

れるのではとの疑問があります。同施設の南部

振興会への貸し出しの時期と、貸し出しに対す

る具志頭地域の住民の意見、そして、そこに現

在事務所を構えていて、今後移動を余儀なくさ

れている町の大きな団体である商工会の意向

はどうなっているのか伺います。 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
金城  隆雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. コロナウイル

スに関連して

の小中学校の

休校について 

 

世界的にパンデミックになるのではと恐れられて

いる新型コロナウイルスの感染拡大予防のため、

小中学校の休校とそれに関連した公共施設の休館

について伺います。 

 

(1) 安倍総理大臣は、2 月 29 日に記者会見し、

全国の小中学校などの臨時休校を要請し

たことに理解を求めたうえで保護者への

支援に取り組む考えを示した。また、保護

者の負担軽減に向けて、学童保育は、春休

みと同様、午前中から開所するなどの各自

治体の取り組みを全力で支援するととも

に、新しい助成金制度を創設することで、

正規・非正規を問わず、休職に伴う所得の

減少にもしっかりとした手当てを行うな

どの支援に取り組む考えを示した。それを

うけて、本町では町内小中学校にどのよう

な対応を指示したのか伺います。また、島

尻地区本島内の市町の取り組みはどうな

のか伺います。さらに、町内公共施設の閉

館・利用停止等がありますが、その状況を

ご説明下さい。  

町 長 

教 育 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 小城農村ト

レーニング

センター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)字小城所在、農林漁業者トレーニングセンター

は、1982 年に建築、経過年数 35 年となった。規

模構造は延床面積 676.4 ㎡、躯体と壁が鉄筋コン

クリート、屋根がアーチ式鉄骨カラー鉄板張り、

フローリング床の一階建て、玄関ポーチ、事務室、

トイレ、競技場、舞台の間取りがある。近年に至

り、屋根カラー鉄板は、劣化腐食、最近に至り、

特に軒先は垂れ落ち室内まで腐蝕が進行してき

た。腐蝕で空いた孔より鳩が侵入し、部屋いっぱ

いに糞を撒き散らす状態になってきた。また競技

場フローリング床は、今まで一回の補修もなく窓

際では、台風時などの雨水により腐蝕し、中のほ

うは、固定ビスの隠し木栓は外れ飛び競技で足指

を引っ掛ける危険な状況である。主な利用はバレ

ーボール、バスケットボール、フットサル、近代

競技体操、エイサー練習等がおこなわれている。

利用者は、町内外の個人はもとより、小中高及び

青年会、大学、会社の団体で盛況を呈している。

このままでいくと雨漏りは急速に拡大し、屋根鉄

骨、フローリング床の土台までも腐蝕し改修に困

難を伴うことになる。早期の対策が望まれる。八

重瀬町公共施設等総合管理計画が平成29年3月に

策定され当該施設は、スポーツ・レクリエーショ

ン系の 10 施設の中に位置付けられている。維持修

繕にあたっては、「公園長寿命化計画」、「スポーツ

交流マネージメント計画」等の各個別計画に基づ

き進めるとある。平成 18 年 12 月に字区長より改

修の要請を行った。町は、改修案を検討したが、

令和 2 年 2 月、屋根にウレタン樹脂吹付案を検討 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

2. ごみ処理施

設の誘致 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 行政組織の

部制導入 

する為に、調査で屋根にのぼったところ足がスポ

ッと抜けるトタンの状況で断念することになる。

伺う。今の状況では、字小城としてフローリング

の危険性、雨漏りで利用中止を行わなければなら

ない。町は、改修を行う事ができるか。 

 

町長の施政方針では、次期ごみ処理施設を具志頭

地区へ誘致を行うとある。次のことを伺う。 

 

(1) 地域住民の同意が第一に誘致には、必修であ

る。住民説明会の結果は。 

 

(2) 南部広域の施設であり、その中心部への設置が

立地条件である。なぜ具志頭地区にこだわる

か。 

 

(3) 具志頭浜の復元は、町長の公約であり観光政策

を無にすることではないか。 

 

令和 2 年 4 月より部制度の導入を行う。その意義

と人選は、どのようになるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
石 原 朝 子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 子どもたち

の不登校、

引きこもり

の現状と対

応状況につ

いて 

 

 

2. 小中学校の

音楽備品の

現状につい

て 

 

 

 

 

3. 小学校臨時

休校に伴う

放課後児童

クラブの現

状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 小中学校不登校・不登校ぎみの児童数と支援は

どのよう取り組まれているのか。 

 

(2) 中学校卒業後、進路が決まらず自分の部屋に閉

じこもる「引きこもり」となる子どもと保護者

への支援体制はどのようになっているのか。 

 

 

(1) 歌や楽器を用いて表現する楽しさ、仲間と音楽

をつくる喜び、感動を味わう音楽を学習するこ

とは、子どもたちの成長のためには必要な体験

であります。子どもたちの音楽学習を充実させ

ていくにおいても音楽備品、特に楽器等につき

ましては十分に整備されているのか。 

 

 

(1) 新型コロナウイルスの感染拡大防止のため小

学校の臨時休校となり、春休み前の約 2 週間早

める受け入れとなりましたが、学童クラブでの

受け入れはどのような状況となっているのか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 八重瀬町観

光について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島尻消防組合は、昨年 6 月に「島尻消防組合定員

適正化計画」(令和元年度～令和 4 年度)作成し、適

正化人員確保に向け取り組んでいると認識をして

います。右肩上がりの人口増にあたり、出動件数

も右肩上がりで八重瀬町民の安心、安全を得るた

めには、島尻消防組合定員適正化は、必要と考え

る。 定員適正化の目標達成には、構成市町(八重

瀬町、南城市)の協力なくしては、不可能です。 

 

(1) 八重瀬町の考えを伺う。 

 

八重瀬町は、南部の中心に位置し、南部観光の通

り道になり、素晴らしいポテンシャルと可能性を

感じております。港川遺跡公園も整備されれば、

八重瀬町観光拠点「南の駅やえせ」、具志頭民俗資

料館の役割も高くなると考える。また、来町者が

多くなれば車両も増える。交通道路の安全確保も

必要と考える。 

 

(1) 南の駅やえせの 4 月以降のテナント募集状況

や選定方法を伺う。 

 

(2) 港川遺跡公園と資料館の関わり方を伺う。 

 

(3) 字具志頭の国道 331 号線、具志頭売店から具志

頭金物店間のガードレールの修繕とバス停の

雨よけ設置を働きかけて頂けないか伺う。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 商工業の振

興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 具志頭運動

公園につい

て 

(1) 今年度に続き、令和２年度も商工会補助金が減

額された。商工会の運営、町商工業の振興への

影響が懸念されるが、商工業振興に対する本町

の考え方について伺う。 

 

(2) 「中小企業・小規模企業振興基本条例」の制定

に向けた取り組みについて伺う。 

 

(3) 施政方針で「ふるさと納税について、これまで

以上の寄付金額が確保できるようお礼品の充

実を図っていく」としているが、その取り組み

について伺う。 

 

 

FC 琉球の練習拠点としてサッカーグラウンド、ク

ラブハウス等を整備するとの報道があった。具志

頭地区観光スポーツ活性化基本計画を含めた今後

の事業計画について伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 自治会につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 情報伝達・

共有の仕組

みづくりに

ついて 

(1) 自治会加入促進について、これまでの取り組み

とその成果について伺う。 

 

(2) 地元出身者が多く採用されている役場職員の

自治会加入状況はどのようになっているか。 

 

(3) 施政方針で「町青年会、町女性会を通し連携を

図る」としているが、そもそもそれらの組織が

ない自治会が多い。老人会も休会している自治

会もあるが、この状況をどのように捉えている

か。 

 

(1) 広報紙の全世帯配布、ホームページや SNS を

活用した広報活動が行われているが、その運営

方針について伺う。 

 

(2) 平成２８年３月定例会一般質問で、民間活用に

よる情報政策についての提案に対して、検討す

るとの答弁であったが、その結果について伺

う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. 幼児教育に

ついて 

 

 

 

 

6. 危機管理体

制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7. SDGｓにつ

いて 

(1) 施政方針で、「認定こども園の整備について検

討する」としているが、その内容について伺う。 

 

(2) 子育て支援センター「ぴっぴ」の新年度事業内

容について伺う。 

 

(1) 新型コロナウイルス発生により行事の延期や

中止、学校の臨時休校などの対応に追われてい

る。これまでの本町の取り組み、対策について

伺う。 

 

(2) 防災行政無線の放送に対し「よく聞き取れな

い」との声が多い。総務省消防庁は、防災行政

無線の個別受信機について無償貸し付けする

方針を固めたとのことである。本町は整備する

計画はあるか。 

 

(1) 国連が定めた２０３０年に向けた持続可能な

開発のための国際目標 SDGｓを、国や県、自

治体で推進する動きが出ているが、本町として

はどのように考えているか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 子供たちの

安全確保と

健全育成に

ついて 

 

 

 

(1) 保育園に入所できない待機児童と対策はどう

するか、現在の待機児童数は何名か、保育士の

確保と処遇改善はすすんでいるか、法人保育園

を新設すると施政方針で述べているが、進捗状

況と開所の時期はいつか。 

 

(2) 学童保育の待機児童数と今後の対策。学童保育

の待機児童が増えていると聞くが、その理由は

なにか。待機児童を解消するために「八重瀬町

放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関

する基準を定める条例」を見直して当分の間、

基準の緩和を図るべきではないか。さらに、新

城小学校のように学校敷地内に公設民営の学

童施設を白川小学校や東風平小学校にも整備

することはできないか。 

 

(3) 放課後の児童生徒の安全確保は父母の切実な

願いである。現在は、高良児童館も閉鎖してお

り、東風平小学校区に新設の児童館をつくる必

要があると思うが検討することはできないか。 

 

(4) 交通安全施設整備事業で整備された町道には、

こどもたちの通学の安全を守るためにガード

レールが整備されているが、施設の老朽化等に

より、腐食したり破損している個所が数多くみ

られる。腐食している部分を撤去している道路

もあるが、撤去したあとの対策がなされず放置

している個所が多くみられる。こども達や町民

の安全確保のためにも早急な対策が必要と思

われるが、今後どのように改善していくのか。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

(1)「中小企業・小規模企業振興基本条例」の制定

にむけて、関係機関と連携し、基本原則や基本方

針の策定検討を行うと述べているが、この条例の

県内での策定状況はどうなっているか。 

 

(2) 中小企業・小規模企業の定義と、町内での実態

はどうなっているか。 

 

(3) この条例を策定することにより、町は中小企業

や小規模企業の振興に向けてどのような支援

や対策を考えているのか。 

 

(4) 新聞報道によると、琉球大学と八重瀬町が「地

下水活用で連携」するとの記事があるが連携協

定の内容はどうなっているか。施政方針の中で

述べていないが、今後のまちづくりにどのよう

に生かしていく考えなのか。 

 

(5) 「ＳＤＧｓ」の取り組みについて町長の施策や

見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 都市計画に

ついて 

 

 

 

 

 

2. 資産の有効

活用につい

て 

 

 

3. 公共交通体

系の構築に

ついて 

 

 

 

 

(1) 那覇広域都市計画における区域区分検討協議

会が令和２年２月１４日に開催された。昨年の

９月議会において町長は、町の要望にどの程

度、県や協議会が応えてくれるのか注視してい

く、と答弁している。協議会の経過と今後の方

向性はどのように示されたのか伺う。 

 

(1) 観光拠点施設「南の駅やえせ」に隣接する体育

館の耐用年数、耐力度、耐震性能などの現況と

今後の活用方針についてどのように考えてい

るか伺う。 

 

(1) 民間による路線バスが減便されるなか、周辺自

治体においては、デマンドバスやコミュニティ

ーバスなどの導入がなされている。交通弱者の

皆さんの移動手段確保や生活の利便性のため

にも町独自の公共交通体系の構築が望まれて

いる。次年度において公共交通導入基礎調査が

実施されるが、どのような基礎調査か。持続可

能な新たな公共交通体系構築をどのようなス

ケジュールで進めていく考えか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



 

33 

 

 

質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 八重瀬の桜

まつりにつ

いて 

 

 

 

 

5. 農業活性化

について 

 

 

 

6. 長期の小中

学校臨時休

校による児

童生徒への

影響につい

て 

(1) 令和２年２月２日本年度の「やえせ桜まつり」

が開催され、八重瀬公園の桜のライトアップも

行われた。この事業の主な目的、当日の来場者

や経済効果などの具体的な数値と評価につい

て伺う。 

 

 

(1) 八重瀬町種苗センターが活動を始めてまもな

く２年が経過する。同施設で実施された新規就

農者講座や貸し農園の実績を伺う。 

 

 

(1) 新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、町

内の小中学校が３月２日から春休み前まで休

校になった。学習の遅れや授業時数の不足など

厳しいものがあると思われるが、教育委員会と

してどのように考えているか伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

教 育 長 
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